

autonomie fédéraliste

informations

REUNION INTERNATIONALE D'AUTONOMIE FEDERALISTE ET DECISIONS
DU COMITE CENTRALE DU M.F.E.

Le 27 Janvier, à la présence des militants de 17 différentes villes européennes, s'est réuni à Bâle le courant d'Autonomie Federaliste.

Dans cette réunion, tous les détails techniques, les modalités et la date de démarrage de l'action-cadre ont été acquis. On a aussi nommé une commission chargée de soumettre l'ensemble des documents approuvés à Bâle au Comité Centrale du M.F.E. qui, lors de sa dernière réunion, a décidé que:

a) la campagne puisse commencer sans délai et selon le plan prévu, sous la responsabilité du groupe promoteur et sous les auspices du M.F.E. et sur la base des documents présentés jusqu'ici;

b) dans la Commission prévue pour surveiller le déroulement de la campagne, le Comité Centrale désigne deux de ses membres qui ne doivent pas être déjà désignés par le groupe d'initiative;

c) l'un des membres de la Commission nommé par la Commission elle-même soit invité à participer aux réunions du Bureau Executif, soit pour rendre compte de l'évolution spécifique de l'initiative, soit pour faciliter la coordination avec la Secrétairerie générale du Mouvement.

Dans les pages suivantes on lira les documents acquis à Bâle: déclaration d'intentions (celle proposée par les amis de Francfort-Darmstadt), règlement de la campagne et formule de la fiche. Après une profonde discussion on a approuvé un symbole spéciale pour l'action-cadre, au bout de distinguer la campagne, qui est une des diverses actions du M.F.E., du M.F.E. même, étant en tout cas acquis le E pour ce dernier.

On a d'ailleurs constaté que la condition préliminaire et indispensable fixée lors des réunions précédentes, qu'il y eût, c'est à dire, la possibilité de commencer l'action tout au moins en trois villes, en France, en Allemagne et en Italie était réalisée. On a, en effet, reçu l'engagement des villes ci-dessous nommées:

Allemagne	France	Italie
Darmstadt	Bordeaux	Como
Francfort	Douai	Ferrara
Munich	Grenoble	Florence
(Luebeck)	Lyon	Gênes
	(Besançon)	Milan
		Pavie
		(Turin)

On a, enfin, fixé le 7 avril 1963 comme date d'ouverture officielle de la campagne. La manifestation officielle d'ouverture aura lieu presque certainement à Bâle et l'avis définitif sera en tout cas communiqué à tous nos amis en temps utile.

= = ° = =

R E G L E M E N T D E L A C A M P A G N E

1. On adhère par la signature d'une fiche, contenant la formule d'adhésion et par le paiement d'une cotisation libre au-dessus d'un minimum. Sur la fiche destinée aux archives centrales les noms des adhérents doivent être tapés ou écrits en caractères d'imprimerie. L'âge minimum de l'adhésion est fixé à 16 ans.

2. Les fiches sont imprimées et diffusées par la Commission de Contrôle à l'exclusion de tout autre organisme ou individu. La Commission de Contrôle établit toutes les années soit le prix de la fiche (pour ceux qui recueillent les adhésions) sur la base des coûts d'imprimerie et de mise aux archives soit la chiffre minimum de la cotisation (pour les adhérents).

3. Les adhésions peuvent être recueillies par tout individu, appartenant ou non à une organisation européenne quelconque, pourvu qu'il soit muni d'une autorisation de la Commission de Contrôle, qu'il paye d'avance au moins en partie le prix de la fiche à la Commission et qu'il s'engage par écrit à observer ce règlement.

4. Les fiches signées par les citoyens doivent être renvoyées promptement à la Commission de Contrôle. En tout cas ceux qui ont demandé des fiches pour recueillir les adhésions sont tenus à faire un rapport à la Commission de Contrôle dans le délai de six mois. Les organisateurs isolés doivent en outre verser à la Commission de Contrôle l'argent correspondant à la différence entre les cotisations et le prix de la fiche. Les groupes organisés doivent, au contraire, verser ces sommes à la section locale européenne si celle-ci reconnaît la campagne et s'engage à la financer avec ces revenus.

Dans le cas contraire, les groupes organisés doivent verser ces sommes au Secrétariat Général du M.F.E. qui doit les employer pour financer leur campagne et peut confier cette tâche à une organisation locale des siennes.

La Commission de Contrôle valide et calcule les fiches aux effets du Recensement seulement à partir du moment où toutes les dispositions de ce règlement ont été observées.

. Une fois assurée la disponibilité du capital fixé pour pouvoir disposer d'un nombre de fiche et de pièces suffisant, pour alimenter le développement de la campagne, la Commission de Contrôle se charge de verser chaque année ce qui rest de l'argent qu'elle a reçu, à la Trésorerie du M.F.E.

6. Pour la première année de la campagne, du 7/4/1963 au 7/4/1964 le prix de la fiche pour les organisateurs est arrêté à 0,12 centimes, 10 pfenning, 15 lires, dont un tiers doit être payé quand on demande les fiches à la Commission de Contrôle, et le reste quand on les renvoie à la même Commission. La cotisation minimum d'adhésion (pour les adhérents) est arrêtée à 50 centimes français, 50 pfenning, 50 lires.

= = = 0 = = =

DECLARATION DE PRINCIPLE

Projet Rhein-Main, décidé lors de la réunion du 7/1/1963 et accepté par Autonomie Fédéraliste à Bâle le 27/1/1963 comme le document officiel de la campagne

1. A l'époque actuelle, l'évolution de l'humanité est essentiellement caractérisée par la tendance vers une unification et une égalisation toujours croissantes du monde. Les recherches scientifiques, les réalisations techniques et l'évolution des conditions de production ont mené l'humanité vers une interdépendance plus étroite, de sorte que les hommes, en ce qui concerne leur sort, dépendent de plus en plus les uns des autres. Cette évolution n'a pas seulement fait éclater les classes valables au 19ème siècle et vidé les idéologies de leur contenu, elle a en outre suscité de nouveaux comportements, rendant inutilisables les anciennes structures étatiques et les dépassant de façon incontrôlée et donc dangereuse. Théoriquement les temps est arrivée de créer un ordre mondial, mais tous les essais de réaliser cet ordre échouent en raison de la force d'inertie des vieilles structures et des tensions existant entre elles.

2. Les deux tensions principales et dangereusement explosives dans le monde sont le conflit Est-Ouest et la tension Nord-Sud. Derrière le conflit Est-Ouest se cache notamment un conflit relatif à la nature de l'organisation étatique de la société. L'Est essaye d'organiser la société par des moyens dictatoriaux. Son idéologie a le but de transformer le monde entier d'après le modèle soviétique; l'Ouest essaye de maintenir, dans le cadre de la société limitée par l'état national, la démocratie bourgeoise telle qu'elle existe avec ses moyens d'expression allant du libéralisme au socialisme.

Les deux camps, l'un sous la direction de l'Union Soviétique, l'autre sous celle des U S A , essayent de maintenir le système mondial actuel; malgré cela ils ne peuvent empêcher que les forces de production leur imposent, a eux aussi, des formes d'ordre correspondant à un rapprochement incontrôlé et stérile des deux systèmes mondiaux. La tension politique existant entre eux les empêche de résoudre en commun et de façon féconde les problèmes mondiaux.

3. La seconde tension principale qui divise aujourd'hui l'humanité se fonde sur la discussion entre les peuples pauvres et les riches de notre terre. Deux tiers de l'humanité, qui jusqu'à hier n'avaient pas pris une part active à la politique mondiale, viennent d'apparaître sur la scène. Suivant le modèle européen ils ont d'abord obtenu leur indépendance nationale et réclament maintenant leur part du produit social de la terre, tandis que les peuples riches mènent une vie matérielle aisée, la famine et la misère règnent dans les pays pauvres. Les aides accordées jusqu'à présent sont insuffisantes et sont en majeure partie mises en oeuvre en fonction du conflit Est-Ouest bien moins que dans le but d'encourager un réel développement.

4. L'opposition Est-Ouest et le mouvement de libération des anciens peuples coloniaux ont surgi sur les débris de l'hégémonie mondiale des idéologies européennes. Après avoir diffusé sa culture dans le monde entier, l'Europe n'a pas su créer une organisation politique adéquate; le libéralisme bourgeois, la démocratie, la socialdémocratie et le marxisme sont des idées européennes.

Dans l'ordre des états nationaux elles n'ont toutefois pas été à même de réaliser le processus d'unification mondiale. Le nationalisme a détruit la force mondiale qui était l'Europe et à l'heure actuelle l'Europe divisée se trouve dans le champ de tension de ses propres idées, représentée maintenant par les U S A et l'Union Soviétique.

5. Les peuples de l'Europe Orientale se trouvent sous l'empoigne de l'Union Soviétique qui étouffe énergiquement tout mouvement de libération. Certes, son appareil de force et son économie ont été intégrés de façon centraliste; les états nationaux toutefois subsistent, et cela pour que l'Union Soviétique puisse plus facilement les contrôler.

L'Europe Occidentale se trouve dans une situation singulièrement divisée. La tradition libérale démocratique a certes rendu possible l'organisation d'une économie supranationale; l'organisation d'une politique commune a toutefois échoué à cause de l'égoïsme des nationalismes et de la force d'inertie des structures nationales. C'est pourquoi les Etats de l'Europe Occidentale dépendent politiquement des U S A d'une façon semblable à celle des Etats Orientaux, dépendant de l'Union Soviétique.

6. Toutefois, pour sortir de l'impasse du conflit Est-Ouest, qui par son antagonisme dangereux tient constamment l'humanité au bord d'une guerre qui détruirait la terre entière, pour rendre possible une évolution féconde de l'humanité, une contribution active des Européens s'impose. Ce sont les Européens qui sont en mesure de réaliser, en commençant par l'Europe, une alternative Historique à la politique des Etats nationaux.

Cette alternative serait les Etats Unis d'Europe (démocratie sopranationale), qui deviendraient un facteur de détente dans le monde et seraient un modèle d'organisation du monde futur. Seule l'intégration économique a forcé les U S A , ainsi que l'Union Sovietique, à reviser partiellement leur attitude vis-à-vis des six pays en question. Il est facile de s'imaginer quelles seraient les réactions, si cette organisation faible qu'est le Marché Commun était complétée par une organisation politique.

7. Ce serait croire à un miracle que de penser que l'Etat national accomplira lui-même cette transformation, car c'est lui-même qui doit être surmonté. Jamais l'ordre régnant ne s'est supprimé soi-même. Au 18ème siècle l'homme était le sujet d'une féodalité arbitraire. Il s'est défendu contre elle. Libéralisme et démocratie ont été les réponses des peuples après qu'ils avaient forcé les despotes à abdiquer(démocratie libérale). Au 19ème siècle est survenu un nouvel exploitateur. L'homme devint à nouveau sujet par suite de la révolution technique et de l'industrialisation. Le problème social fit son apparition. A nouveau l'homme se défendit. Le socialisme et les mouvements ouvriers étaient sa réponse. Dans le cadre national l'homme a obtenu le contrôle des forces de production et il a fait éclater les classes (démocratie sociale). Au 20ème siècle un nouvel adversaire dangereux s'est présenté. Par suite de l'évolution technique et économique le monde se rétrécit, la dépendance des hommes les uns des autres devient énorme. En Allemagne et en Italie on essaya de résoudre le problème en éliminant la démocratie et en instaurant une dictature fasciste. Cet essai coûta à l'Europe sa position mondiale.

A l'heure actuelle nous sommes les sujets d'un Etat national politiquement désespérément faible et incapable, qui n'est plus à même de résoudre les problèmes de ses citoyens. Cet Etat s'oppose toutefois par tous les moyens à une organisation politique supranationale.

8. Toujours quand les structures doivent subir des transformations le vrai souverain doit élever sa voix.

De tous temps l'homme a d'abord espéré que tout changera de soi-même. L'espoir déçu engendre alors une résignation. C'est dans une phase de résignation que nous vivons aujourd'hui. Le désintéressement, si souvent déploré, de la population à s'engager provient moins de l'existence du bien-être que de la connaissance pressentie par la population que l'organisation politique où elle doit vivre, ne suffit plus pour la représenter. L'ombre d'ordre qui nous reste n'est plus acceptée, ce qui entraîne une massification.

9. Comme au 18ème siècle et au 19ème siècle, le souverain, c'est-à-dire le peuple, doit contribuer avec force à changer cet état de choses. Une publique doit être organisée, dont naîtra une force publique européenne et qui devra avoir un caractère d'engagement.

Cette force publique devra exercer une pression permanente et collective pour déblayer les voies politiques menant aux Etats Unis d'Europe.

Pour conserver la liberté constamment menacée dans le cadre national,

pour réaliser à l'échelle mondiale la justice sociale,
pour maintenir la paix toujours en danger par suite des anciennes tensions,

pour conserver les réalisations de la société, menacées à nouveau de nous jours,

... nous sommes ...
... nous sommes ...
... nous sommes ...

il est absolument nécessaire que nous connaissions
l'évolution de l'humanité et que nous commencions
l'ère des fédérations.

Nous sommes Européens et nous devons commencer en
Europe. C'est pourquoi nous réclamons la convoca-
tion de

L'ASSEMBLEE CONSTITUENTE des ETATS UNIS d'EUROPE

TEXTE DE LA FICHE

Partie à détacher pour le citoyen

DENOMBREMENT VOLONTAIRE DU PEUPLE FEDERAL EUROPEEN POUR LA RECONNAISSANCE DE SON POUVOIR CONSTITUANT.

POUR L'UNIFICATION DE L'HUMANITE' PAR LA SUPPRESSION DES BARRIERES ENTRE LES NATIONS!

POUR LA PAIX DU MONDE! POUR LA LIBERTE' DES EUROPEENS! POUR LA JUSTICE SOCIALE!

VIVE LA FEDERATION EUROPEENNE!

M.
demeurant à
rue

a adhéré à la campagne de dénombrement volontaire du peuple fédéral européen pour la reconnaissance de son pouvoir constituant, et a versé la somme de francs pour garantir, par l'indépendance financière, l'autonomie populaire et démocratique de la campagne.

Le volontaire responsable du dénombrement

En Europe, à le

Partie à détacher pour les archives locales: idem.

Partie à détacher pour les archives centrales:

Je soussigné
.....
Ai adhéré
.....
et ai versé
.....

Le citoyen européen
Le volontaire responsable du dénombrement.....

En Europe, à le

BILAN AUTOFINANCEMENT FRANCAIS (au 1er Février 1963)

ENTREES (en francs francais)

Nome	città	versam.1962	versam.1963 ordinario	versam.1963 straordinario
Alluard	Lyon	20	10 (jan)	110
Aubert				
Cordier				
Damarre				
Desnedet				
Massu				
Monnier				
Patri	Bordeaux	/	35 (jan)	/
Andrè	Besançon	/	/	40
Arnaud	Lyon	/	/	110
Bolis	Paris	450	50 (jan)	100
Gandossi	Douai	/	/	150
Lesfargues	Lyon	200	10 (jan)	110
Marthelot	Mulhouse	/	/	20
Plantier	Lyon	20	10 (jan)	/
Prestoin	Grenoble	/	/	100
Thialliere	Lyon	/	10 (jan)	/
Totali		690	125	740

Totale generale1.555
Pret de l'autofinancement central au group de
Bordeaux 130
1.685
=====

USCITE

Spese precedenti (vedi "Autonomie Fédéraliste"
del 3/1/1963 - n°1 del 1963) 600
Spese per riunione di Basilea del 27/1/1963 920
Totale 1.520
=====

BILAN AUTOFINANCEMENT ITALIEN (jusqu'au 26 Février 1963)

ENTREES (en lires italiennes)

Nom	Ville	Total 1962	Cotisation 1963	Ver.63 ordin.	Ver.63 extra.
Albertini	Pavia	120.000	12.000	36.000(mars)	
Biraghi	Milano	18.000	2.000		
Botta	Sondrio	6.000	1.000		
Braga	Varese	45.000	5.000	10.000(fév)	
Caizzi	Come	50.000	5.000	10.000(fév)	15.000
Castellazzi	Milano	10.000	2.000	4.000(fév)	
Cavalli	Milano	24.000	2.000	4.000(fév)	6.000
Chitti Batelli	Roma				55.000
Dagnino	Roma	60.000	10.000		
Da Milano	Milano	110.000	10.000	10.000(jan)	
Del Bono	Roma	14.000	2.000	/	
Gelli	Bologna	12.000	2.000	/	
Granelli	Milano	24.000	3.000	6.000(fév)	6.000
Goetz	Roma	70.000	10.000		
Kessisoglu et amis	Genova	130.000	13.000	26.000(fév)	
Lancellotti	Milano				10.000
Lega	Milano	2.000	1.000	2.000(fév)	
Malcovati	Milano	4.000	2.000	4.000(fév)	
Rossi et am.	Pavia	120.000	30.000	60.000(fév)	237.000
Signorini	Ferrara	6.000	2.000		
Schivera	Como		2.000	4.000(fév)	
Vidari et am.	Vigevano	6.000	3.000	6.000(fév)	
Zaffuto et amis	Torino	32.000	6.000	12.000(fév)	18.500
Total		<u>863.000</u>		<u>194.000</u>	<u>347.500</u>

Total

Contributions Extraordinaires 1962.....227.500

Total 1.632.000

DEPENSES

Dépenses précédentes	813.855
Frais d'imprimerie, de traduction et de expédition du bulletin précédent (IV)	55.000
Voyage à Bâle (le 27 janvier 63 - 17	195.000
Voyage à Bâle (le 16 février 63 - 3	42.000
Voyage en France	159.000
Voyages à Gênes, à Turin, à Bergame	9.000
Faux frais (de poste etc.)	9.500
Prêt au groupe de Bordeaux	15.000
Total dépenses	<u>1.298.355</u>

VERS LE COMMENCEMENT DE L'ACTION = APPEL AUX FEDERALISTES

Dans la réunion de samedi 23, la section italienne de "Autonomie Fédéraliste" a examiné le problème, en vue du démarrage prochain de l'action pour le recensement volontaire du peuple fédéral européen, des instruments techniques à établir avant le 7 avril.

Le préventif des frais nécessaires pour établir ces instruments (l'impression d'une réserve de fiches en trois langues, le loyer des locaux de l'archive centrale, l'achat des premiers armoires, etc.) exige que la Commission de Contrôle puisse compter sur 700.000 liras italiennes au minimum.

Un tiers de ce montant, au moins, sera prêt par le secrétariat de "Autonomie Fédéraliste".

Pour couvrir le reste on a décidé de faire appel à tous les amis pour qu'ils s'engagent à verser une cotisation extraordinaire.

Les amis présents ont donné une prompt réponse à l'appel et se sont engagés pour un montant qui dépasse déjà les 200.000 liras italiennes:

Albertini Mario	25.000
Caizzi Teresa	10.000
Zoja Giorgio	50.000
Enzi Luigi	10.000
Lega Achille	1.000
igiovani della sezione	
M.F.E. di Pavia	100.000
Granelli Sante	5.000
Biraghi GianFranco	3.000
Dalaveruras Teodoro	2.000
Falcetti Carlo	5.000
Csatellazzi Vittorio	1.000
Seidenari Stefania	2.000
Malcovati Fabio	10.000
Braga Franco	25.000
Schiera Pier Angelo	2.000
Croce Giacomo	5.000
Draetta Ugo	2.000

Ces cotisations sont maintenant tenues par le secrétariat de "Autonomie Fédéraliste" qui les transmettra à la Commission de Contrôle dès qu'elle sera constituée.

AUTONOMIE FEDERALISTE = Informations = IIe Année, N°2 = 3.3.1963

=====
Secrétariat: Dr.S.Granelli, Via Caterina da Forlì 22/1, Milano
Informations réd.: G.Carlini, Vico Inf. del Portello 4R, Genova
"Le Fédéraliste", revue de politique, Corso Cavour 16, Pavia